

CyL

El empleo en el sector turístico de Castilla-La Mancha bate su récord
P. 44

Las caras de la noticia



Leticia García

Consejera de Industria

Solución a la planta de Azucarera en La Bañeza.

La consejera de Industria ha vuelto a reiterar que la primera opción de la Junta para la planta de Azucarera de La Bañeza sigue siendo mantener la actividad, aunque ha reconocido que se está trabajando en otras posibles alternativas.



Javier Iglesias

Pte. Diputación Salamanca

Asume el «tasazo» de los residuos.

El consorcio Girsra de la Diputación de Salamanca asumirá los 2,8 millones del «tasazo» por tratamiento de residuos a los ayuntamientos, y que supondrá «un balón de oxígeno» para estas entidades locales.

► **Luis Miguel González Gago** participa en una jornada en el CES de Madrid donde expone el potencial de Castilla y León como lugar idóneo para «vivir y trabajar»

El Diálogo Social, clave para el desarrollo económico regional



JUAN LÁZARO/ICAL

El consejero de la Presidencia durante la jornada celebrada en la capital de España junto a Santiago Aparicio, Antón Costas y Enrique Cabero

Javier Prieto. MADRID

El Diálogo Social como seña de identidad de las fortalezas que tiene en la actualidad Castilla y León. Así lo ha defendido el consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, en la sede del Consejo Económico y Social de España, y donde ha estado acompañado por el presidente de CEOE regional, Santiago Aparicio, los representantes de UGT y CCOO, Ana Fernández y Óscar Lobo, respectivamente, así como los presidentes del CES nacional, Antón Costas, y el de esta institución en la comunidad, Enrique Cabero.

González Gago ha señalado la utilidad de esta jornada «como una oportunidad única para trasladar a trabajadores, autónomos y empresarios las características que hacen de Castilla y León un lugar idóneo para invertir, trabajar e iniciar un proyecto de vida, entre las que tiene un lugar privilegiado el Diálogo Social».

El consejero de la Presidencia

ha recordado que Castilla y León «tiene el honor de haber sido pionera en dotar al Diálogo Social de un marco estatutario y legal», lo que significa asumir que el acuerdo es una obligación democrática. Y gracias, a esa arquitectura legal e institucional, esta comunidad «se ha convertido en una referencia nacional e internacional en materia de Diálogo Social, reconocido por su eficacia, su capacidad para generar consensos duraderos, y su aportación al progreso económico y social».

Durante su intervención, el consejero ha recordado que los buenos datos económicos de la comunidad, que hacen que Castilla y León sea «un sitio idóneo para establecerse empresarialmente». Entre estos datos, destaca el crecimiento de la economía autonómica un 3,5 por ciento durante 2024, en comparación con la economía nacional, que creció un 3,2 por ciento. Los importantes incrementos en las exportaciones, la producción industrial, o la inversión en I+D+i promueven el crecimiento del Producto Interior Bruto en la autonomía, con

Nuevas ayudas para atraer población

► Durante su intervención en este foro, **González Gago avanza que el Gobierno autonómico está trabajando en el desarrollo de ayudas y subvenciones con la finalidad de atraer ese talento a la comunidad, y puso como ejemplo los programas que ya se encuentran operativos como «Volver a Castilla y León» o el «Pasaporte de Vuelta». Además, recalca que la «perfecta sintonía» entre la Junta, CEOE regional, sector empresarial y sindicatos junto a las fuerzas políticas, «hace que Castilla y León dé la máxima seguridad a las empresas para invertir en esta comunidad».**

importantes fortalezas en ámbitos como el agroalimentario, el automovilístico, el farmacéutico, el biotecnológico o el aeronáutico.

En referencia a las potencialidades de Castilla y León para trabajar, el comportamiento favorable de la economía autonómica se traduce también en términos de empleo, con una tasa de paso que se sitúa, según la EPA del primer trimestre de 2025, en el 8,7 por ciento (2,6 puntos menos que a nivel nacional), con más personas trabajando que en cualquier otro momento de la historia.

González Gago ha recordado que las circunstancias geoestratégicas mundiales impactan en la economía regional, en su mercado, sus empresas y su actividad exportadora, con una mención especial a las nuevas políticas proteccionistas y arancelarias de Estados Unidos. Ante este panorama global, Gago ha señalado que «la respuesta de Castilla y León a estos desafíos tiene que ser la competitividad, y todo lo que hagamos desde los sectores productivos y las administraciones públicas tiene que ir en esa dirección».

La Junta 'vende' el Diálogo Social en Madrid como «atracción» para «venir a trabajar a Castilla y León»

► Gago destaca en la sede nacional del CES «la perfecta sintonía» con patronal y sindicatos

ABC
VALLADOLID

El consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, apeló ayer a la «política transversal» de la Junta en materia de Diálogo Social, una «seña de identidad» de la Comunidad que hoy puso en valor durante la jornada 'El valor del Diálogo Social de Castilla y León', en la sede nacional del Consejo Económico y Social (CES), en Madrid, donde expuso a los agentes empresariales y sociales de toda España la «potencialidad» de Castilla y León como un «lugar excelente para invertir, vivir y trabajar».

En este sentido, destacó una de las características de la Comunidad, como es el Diálogo Social. «No en vano, hemos sido los primeros en contemplar institucionalmente en el Estatuto de Autonomía al Diálogo Social y desarrollarlo por una ley específica del año 2008», informó. Al respecto, entendió que el Diálogo Social «es una cuestión positiva» y «se traduce en una cuestión también de una mejor atracción de cualquier persona que pueda venir a Castilla y León».

Más allá de esta figura, González Gago defendió que «son muchas las bondades» de la Comunidad, que en 2024 creció tres décimas más que la media de España, hasta un 3,5 por ciento. Asimismo, enumeró que aumentaron las exportaciones, la producción industrial, la inversión en I+D+i, lo que «es tan importante para el futuro», además de contar con sectores empre-

sariales «en lugares o ámbitos estratégicos muy importantes», informa Ical.

Acompañado, entre otros, por el presidente de CEO Castilla y León, Santiago Aparicio; los líderes de UGT y CCOO en la Comunidad, Óscar Lobo y Ana Fernández de los Muros, respectivamente, además del máximo responsable del CES en Castilla y León, Enrique Cabero, Gago también resaltó que esta tierra es «líder» en automoción, en agroalimentación, en energías renovables, pero también en sectores «no tan conocidos» como el

farmacéutico, el aeronáutico o el biotecnológico. «Castilla y León es muy atractiva para vivir», señaló, para agregar la «garantía y estabilidad» y el «buen posicionamiento» de los servicios públicos esenciales, como educación, sanidad, dependencia, política de vivienda o transporte. Además, trasladó a los responsables empresariales y sindicales que también es «un lugar muy bueno para vivir», motivo por el que se busca la «retención del talento en la Comunidad», con un plan centrado en los jóvenes formados en las universidades.



De los Muros, Lobo, Gago y Aparicio, a su llegada ayer a la sede nacional del Consejo Económico y Social (CES) //ICAL

Todo ello «se traduce» en una política de empleo «muy adecuada», pues Castilla y León es una comunidad «con una tasa del 8,7 por ciento de paro en el último trimestre, frente a más del 11 a nivel nacional» debido «precisamente a las políticas de la Junta», destacó. Así, el Gobierno autonómico, dijo, avanza en el desarrollo de ayudas y subvenciones con la finalidad de atraer ese talento, población, «por gastos de traslado, como por ciudadanía de Castilla y León que por algún motivo se ha tenido que desplazar puntualmente al acabar su formación a otra comunidad autónoma o extranjero, para que venga», como ocurre con el programa 'Volver a Castilla León' o con el 'Pasaporte de Vuelta'.

En resumen, la «perfecta sintonía» entre Gobierno autonómico, CEOE Castilla León, sector empresarial y UGT y CCOO y fuerzas políticas mayoritarias «hace que Castilla y León dé esa seguridad a muchas empresas para que inviertan en la Comunidad».

EL PRESIDENTE DEFIENDE LA «ESTABILIDAD»

El PSCL insiste en reclamar elecciones y Mañueco, en que quiere «agotar la legislatura»

ABC MADRID/BURGOS

Con plazos diferentes, avanza el calendario de la legislatura –y la siguiente convocatoria de elecciones en Castilla y León– para el presidente de la Junta y del PP en la Comunidad, Alfonso Fernández Mañueco, y el PSOE. Y ayer, lo volvieron a expresar. Así, mientras el jefe del Ejecutivo autonó-

mico incidió en que no tiene previsto llamar ya a las urnas y que pretende «agotar el mandato», desde las filas socialistas insistieron de nuevo en pedir votar ya.

«Yo siempre he dicho lo mismo, yo quiero agotar la legislatura, esa es mi intención y eso es lo que estoy haciendo», sostuvo Mañueco durante su in-

tervención en el Desayuno Informativo de La Razón recogido por Ical. Y reiteró que se está gobernando desde la «estabilidad», lo que permite que haya crecimiento económico, se genere empleo y se gestionen con «eficacia» los servicios públicos. Recordó que «run run» sobre el posible adelanto electoral existe, a su juicio, desde las últimas autonómicas, pues ya se deslizó la posibilidad de volver a poner las urnas con las andaluzas de aquel año, en 2023 con las municipales y generales y en 2024, con las europeas. Además, aprovechó para defender su decisión de disolver las Cortes y convocar las elecciones tras romper el pacto con Ciudadanos recordando los wasap conocidos entre el que fuera secretario general

de Organización del PSOE, José Luis Ábalos, y el líder de los socialistas, Pedro Sánchez, que «hablaban de una moción de censura con tránsfugas» de la formación naranja.

Mientras, desde las filas socialistas en la Comunidad, su secretario de Organización, Daniel de la Rosa, defendió que su partido lleva tiempo reclamando «decencia» en las instituciones y un adelanto electoral, ya que, según aseguró, Mañueco gobierna en minoría y sin capacidad de llegar a acuerdos, a diferencia, defendió, de lo que ocurre en España. «Ante esa situación de parálisis exigimos que no pierda un solo momento más y convoque elecciones este año, sin esperar a febrero o marzo del que viene», reivindicó.

ECONOMÍA | JORNADA 'EL VALOR DEL DIÁLOGO SOCIAL DE CASTILLA Y LEÓN'

SPC / MADRID

Junta de Castilla y León, patronal y sindicatos autonómicos se trasladaron ayer a la sede nacional del Consejo Económico y Social (CES) para 'presumir' de los avances logrados en el seno del Diálogo Social en la Comunidad y del «potencial» que el modelo de concertación ofrece a la economía y el empleo autonómicos. El consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, apeló a la «política transversal» de la Junta en materia de Diálogo Social, una «seña de identidad» de la Comunidad durante su intervención en la jornada 'El valor del Diálogo Social de Castilla y León', en Madrid, donde expuso a los agentes empresariales y sociales de toda España las «oportunidades» de Castilla y León como un «lugar excelente para invertir, vivir y trabajar». Escuchado por el presidente del CES autonómico, Enrique Cabero; el presidente de CEOE Castilla y León, Santiago Aparicio; y los líderes de CCDD y UGT, Ana Fernández de los Muros y Oscar Lobo, respectivamente, el consejero autonómico destacó una de las características de la Comunidad, como es el Diálogo Social: «No en vano, hemos sido los primeros en implementar institucionalmente en el Estatuto de Autonomía el Diálogo Social y desarrollarlo por una ley específica del año 2008».

Al respecto, entendió que el Diálogo Social «es una cuestión positiva» y «se traduce en una cuestión también de una mejor atracción de cualquier persona que pueda venir a Castilla y León». Más allá de esta figura, González Gago defendió que «son muchas las bondades» de la Comunidad, que en 2024 creció tres décimas más que la media de España, hasta un 3,5%. Asimismo, enumeró que aumentaron las exportaciones, la producción industrial, la inversión en I+D+i, lo que



Luis Miguel González Gago (izq), ayer en Madrid junto a los dirigentes de CEOE, UGT y CCDD autonómicos. / ICA

Junta, patronal y sindicatos exhiben en Madrid «el potencial» del Diálogo Social

El consejero de la Presidencia apela a la «política transversal» de la Junta con el modelo de concertación, que defiende como una «seña de identidad» autonómica

«es tan importante para el futuro», además de contar con sectores empresariales «en lugares o ámbitos estratégicos muy importantes».

También recordó que esta tierra es «líder» en automoción, en agroalimentación, en energías renovables, pero también en sectores «no tan conocidos» como el farmacéutico, el aeronáutico o el biotecnológico. «Castilla y León es muy atrac-

tiva para vivir», señaló, para agregar la «garantía y estabilidad» y el «buen posicionamiento» de los servicios públicos esenciales, como educación, sanidad, dependencia, política de vivienda o transporte.

Además, trasladó a los responsables empresariales y sindicales que también es «un lugar muy bueno para vivir», motivo por el que se busca la «retención del talento en

la Comunidad», con un plan de retención de los jóvenes formados en las universidades. En resumen, dijo, Gago defendió que la «perfecta sintonía» entre Gobierno autonómico, CEOE Castilla León, sector empresarial y UGT y CCDD y fuerzas políticas mayoritarias «hace que Castilla y León dé esa seguridad a muchas empresas para que inviertan en la Comunidad».

PODEMOS

Llamas se presenta para sustituir a Pablo Fernández tras una década

SPC / VALLADOLID

Miguel Ángel Llamas, actual secretario de Programa de Podemos, confirmó ayer su candidatura a las primarias de la formación morada para sustituir a Pablo Fernández como coordinador del partido en Castilla y León, que da un paso a un lado tras 10 años en el cargo, y que compagina en la actualidad el cargo de coordinador autonómico con el de secretario de Organización y el de copresidente de los morados a nivel nacional. Militante en Podemos Salamanca y vecino de Zamora, Llamas, de 38 años y padre de un niño, es doctor por la Universidad de Salamanca y trabaja como profesor de Derecho administrativo en la Universidad Complutense de Madrid. El objetivo, según él, es convertir a Podemos Castilla y León en «el revulsivo que necesita la izquierda para lograr el cambio político».

Según un comunicado recogido por Ica, su proyecto se basará en seis ejes programáticos: la defensa de los servicios públicos, la garantía del derecho a una vivienda digna y asequible, un nuevo liderazgo público para la economía, la cohesión y repoblación del territorio, la lucha anticorrupción y la creación de nuevos derechos que contribuyan a modernizar y democratizar la Comunidad.

PARTIDO SOCIALISTA

De la Rosa pide a Mañueco que celebre elecciones ante la «parálisis» de la Junta

SPC / VALLADOLID

El secretario de Organización del PSOE de Castilla y León, Daniel de la Rosa, pidió al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, que convoque elecciones «este año, sin esperar a febrero o marzo del año que viene», por la «parálisis» que aseguró que tiene el Gobierno autonómico que «no pacta con nadie y no tiene capacidad legislativa». De la Rosa consideró la convocatoria electoral en Castilla y León «absolutamente necesaria» por la «inacción» de un Gobierno autonómico que, recordó, se encuentra en minoría «desde hace más de un año». Además, consideró «incomprensible» la manifestación del Partido Popular de este domingo en Madrid.

CULTURA



400 alumnos participan en el 15 aniversario del proyecto 'Miradas'

Un total de 420 alumnos de trece centros educativos de la Comunidad participaron ayer en la 'Fiesta Miradas', el concierto con el que se celebra el 15 aniversario del proyecto socioeducativo de la Orquesta Sinfónica de Castilla y León, centrado en extender el «derecho a la cultura» y promover la música clásica. Con este concierto se concluye el curso escolar 2024/2025 y se inician las celebraciones del 15 aniversario del proyecto, una iniciativa que se encuentra en el «corazón» de las consejerías de Cultura y Educación porque supone una «puesta muy decidida por el diálogo, la igualdad y la veneración». / ICA

Transportes asigna 1,81 millones a la Junta para descuentos en abonos de los autobuses

Ocho capitales de provincia, Ponferrada, Miranda y Cabrerizos reciben otros 3,93 millones para sus servicios urbanos

EL NORTE

VALLADOLID. El Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible asigna 1,81 millones de euros a la Junta para financiar parte del descuento del 50% del precio de los abonos y títulos multi-viaje de las líneas de autobuses interurbanos y metropolitanos durante el primer semestre del año. Así lo recoge la resolución provisional consultada por Ical y enviada al Boletín Oficial del Estado (BOE), de forma que se abre un plazo de diez días hábiles para presentar alegaciones.

Además, ocho capitales de provincia –Burgos, León, Palencia, Salamanca, Segovia, Soria, Valladolid y Zamora–, además de Pon-

ferrada (León), Miranda de Ebro (Burgos) y Cabrerizos (Salamanca) se repartirán otros 3,93 millones del Ministerio de Transportes para sus servicios urbanos.

El Ayuntamiento de Valladolid será el que reciba la partida más elevada, de 1,81 millones, seguido por el de Burgos (556.770 euros), Salamanca (576.943 euros) y León (363.769 euros). Le siguen Segovia (253.628 euros), Ponferrada (112.422 euros), Palencia (93.789 euros), Zamora (80.004 euros), Miranda de Ebro (33.708 euros), Cabrerizos (24.782 euros), Soria (23.741 euros).

Según informa en un comunicado el Ministerio, ha concedido 309 millones de euros en ayudas

El Ayuntamiento de Valladolid será el que reciba la partida más elevada, de 1,81 millones

directas a las comunidades y ciudades autónomas y entidades locales que hayan aplicado una rebaja del 50% (el 30% con cargo al Ministerio y 20% con financiación local o autonómica).

Excluidas las islas

En concreto, se destinan 211,7 millones a todas las comunidades (excepto Baleares y Canarias, que tienen un mecanismo particular) y 97,3 millones a 133 entidades locales entre las que se incluye la ciudad autónoma de Ceuta. Con este presupuesto, se cubrirá hasta el 30% del descuento aplicado a los billetes. Las autonomías y las entidades locales deberán asumir con cargo a sus presupuestos el resto del coste de la medida, de al menos el 20%.

Las subvenciones directas se han calculado en proporción a los ingresos que cada administración ha dejado de percibir por la aplicación de la rebaja. El cálculo se ha hecho a partir de la información comunicada por las autoridades locales y autonómicas, con el porcentaje estimado de la facturación que supondrá la venta de los billetes con descuento con respecto a los ingresos obtenidos por la venta de esos mismos billetes sin descuento en 2023.

Estas ayudas no se aplican en Canarias y Baleares, donde el transporte público terrestre colectivo será gratuito para los viajeros habituales en 2025.

González Gago apela a la «política transversal» de la Junta en materia de Diálogo Social

EL NORTE

VALLADOLID. El consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, apeló ayer a la «política transversal» de la Junta en materia de Diálogo Social, una «seña de identidad» de la comunidad que puso en valor durante la jornada 'El valor del Diálogo Social de Castilla y León', en la sede nacional del Consejo Económico y Social (CES), en Madrid, donde expuso a los agentes empresariales y sociales de toda España la «potencialidad» de Castilla y León como un «lugar excelente para invertir, vivir y trabajar».

En este sentido, González Gago destacó una de las características de la comunidad, como es el Diálogo Social. «No en vano, hemos sido los primeros en contemplar institucionalmente en el Estatuto de Autonomía al Diálogo Social y desarrollarlo por una ley específica del año 2008», informó, según recoge Ical.

Miguel Ángel Llamas se postula para sustituir a Pablo Fernández en Podemos

EL NORTE

VALLADOLID. Miguel Ángel Llamas, actual secretario de Programa de Podemos, confirmó ayer su candidatura a las primarias para sustituir a Pablo Fernández como co-



Miguel Ángel Llamas

ordinador del partido en Castilla y León. Miembro en Podemos Salamanca y vecino de Zamora, Llamas, de 38 años y padre de un niño, es doctor por la Universidad de Salamanca y ejerce de profesor de Derecho administrativo en la Universidad Complutense. Según un comunicado recogido por Ical, su proyecto se basará en la defensa de los servicios públicos, la garantía del derecho a una vivienda digna y asequible, un nuevo liderazgo público para la economía, la cohesión y repoblación del territorio, la lucha anticorrupción y la creación de nuevos derechos.



PALENCIA

Plaza Mayor del VINO

SÁBADO 21 DE JUNIO

DE 12 A 15H Y DE 18 A 22H

PLAZA MAYOR DE PALENCIA

CON MÚSICA AMBIENTE Y ACTUACIONES DE LOS DJs



De 19:00h a 20:00h
DJ Pablo Luis



A partir de las 20:00h
DJ Héctor Calderón



ORGANIZA

El Norte de Castilla

PATROCINA



COLABORAN



FERRETERIA INDUSTRIAL
Pastor SUAZO

